

PARTIE NON OFFICIELLE

CAUSERIE DE LA SEMAINE

LES TERRES PRÊTES

Depuis que « l'Action Sociale Catholique » s'est mise à voyager, elle a rarement, pensons-nous, rencontré un auditoire aussi nombreux, aussi attentif, aussi bien préparé à recevoir un enseignement sérieux et nettement catholique que celui devant lequel ses conférenciers ont eu à se faire entendre, dans l'après-midi de dimanche dernier.

On ne saurait s'en surprendre, quand on a connu d'un peu près cette brave population de Saint-Romuald. Nous ne voudrions pas la canoniser, comme cela, d'un coup ; mais il nous sera permis de dire ce que nous savons : il n'existe pas beaucoup de paroisses, dans notre diocèse, où les fidèles possèdent une instruction religieuse aussi solide et aussi complète que dans celle-là.

C'est un résultat obtenu grâce à un concours de circonstances que nous aimons à signaler, mais sur lesquelles on nous pardonnera volontiers de ne pas insister davantage.

Seulement, il était bon d'indiquer cet état de choses tout comme il ne sera pas mauvais d'en rappeler une manifestation, observée dans la vie publique de la paroisse. Cette preuve — nous pourrions en donner d'autres — c'est la récente consécration officielle de la municipalité civile de Saint-Romuald au Sacré-Cœur de Jésus.

Sauf erreur, voilà qui indique un développement considérable du sens catholique dans une paroisse et un tel développement ne va jamais sans une connaissance plus que sommaire de la doctrine catholique.

Donc, à Saint-Romuald, l'Action Sociale Catholique devait être accueillie à bras ouverts. Ce n'est pas là qu'elle pouvait s'attendre à rencontrer ces hostilités sourdes qui se manifestent par l'absence des hommes de parti aux séances qu'elle donne, par